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同 心 繫 半 島 ‧ 傳 承 創 未 來
1970年，半島青年商會會刊首次刊出，名為《簡訊》，1975年易名為《响箭》。1980年隨著會務蓬勃發展，遂

刊印較為精簡之《快箭》，寓意更快捷將會務訊息傳達會員。本會會刊曾 5次獲青商世界大會最傑出分會刊物，

13次香港總會最傑出分會刊物。《快箭》每期由會友參與製作，除派發給國際青年商會香港總會所有會員外，更

定期寄送給政府部門、各大專院校及合作機構團體等。

The Shot 快箭

版權所有，如欲轉載請與我們聯絡。
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瀚語

鴻言

瀚語／鴻言

轉眼間《快箭》第 3 期已經與大家見面，也是青年商會百花齊放的時刻，各項籌備多時的工
作計劃一一展現大家眼前。

感恩各會員同心協力及各合作團體鼎力相助，本會今年的工作計劃大都按預計進度完成，當
中社會發展組工作計劃「香港青年工作發展潛力」調查發佈及分享會及「2015 不一樣的我 ‧
盡展所能」視障人士咖啡師培訓計劃更獲多家媒體採訪及報導，令相關議題得到社會大眾更
多的關注及討論，也令青年商會積極公民及主動關心社會的形象更鮮明。

本年與濠江姊妹會攜手合作的「登上發現號」工作計劃亦於 7 月 26 日圓滿舉行，參加者連同
工作人員一行近 100 人，同遊澳門聯合國世界遺產，帶領香港基層兒童「放眼看世界 ‧ 港澳
無疆界」，透過港澳兒童攜手合作相互交流，趁暑假拓闊眼界並結識了不少澳門的新朋友。

踏入下半年，半島仍然有不少值得期待的工作計劃，包括旗艦工作計劃「2015 青年家書」，
今年以「家書 ‧ 多點愛」為主題，繼續鼓勵年青人以一紙家書打開溝通渠道外，亦新設以
問卷以求更深入了解年青人對溝通方式的期望，藉了解雙方的期望，促進溝通及家庭和諧。
預期今年參與人數將達 5,000 人。

此外，10 月 20-24 日期間「我們愛讀書」將帶領會員到貴州印江縣，探訪山區學童並送上
香港各位善長對他們的關懷，也讓會員可以多了解內地目前的發展及學習狀況。本人藉此衷
心感謝和頓國際集團今年繼續支持本會，撥捐善款港幣 30 萬元重建的「香港半島青商和頓
國際集團纏溪鎮小學」。學校將於 10 月落成，預計每年可以為約 400 名學童提供更好及更
安全的學習環境。

此工作計劃有賴本會上下鼎力支持，尤其是資深青商於本年籌款出心出力，引薦介紹更多公
眾人士認識「我們愛讀書」工作計劃，令本會有更豐富資源投入助學，令更多貴州學童受惠。

「懷恩報恩恩相續 ‧ 飲水思源源不絕」，傳承就是感恩，感恩前輩盡心盡力的教導，成就
了今天的我們。每一個人的經歷都不盡相同，每個時代都有自身需要面對的挑戰，但支持著
我們的是相同信念，把自己從他人身上學到的一點一滴言傳身教教給後來者。再次感謝每一
位會員今年的付出和投入，是你們的努力為半島塑造了一個獨特的 2015 年，其他會員也因
著你的付出而變得精彩，我有幸在這一年與各位攜手「同心繫半島 ‧ 傳承創未來」。

最後，謹祝 2016 年執行董事局候選團隊競選順利，明年帶領半島青年商會走得更高，更遠。

無處不在是我對半島青年商會的最大感覺！

過往幾個月，半島青年商會努力推行各大大小小工作計劃，包括 5 月中時首次舉辦的「香港
青年工作發展潛力」調查，它成功探索香港青年人對職場競爭力及政府政策的看法，喜獲 16
份報導，首次感到半島及青商的無處不在！

同時 7 月初時走過大大小小的港鐵站，都會發現「青年家書」的宣傳海報，再次感到半島及
青商的無處不在！

另外，其他工作計劃如「第40屆全港青年翻譯比賽」、「與未來對話」系列、「不一樣的我‧
盡展所能」之視障咖啡師培育計劃，亦在不同時間於我的面書上出現，又再一次感到半島及
青商的無處不在！

更高興的是，半島於本年首次舉辦和澳門姊妹會濠江青年商會合作的「登上發現號」，匯聚
了港澳兩地不同的組織，同時亦充分體現了青商國際性及合作伙伴的重要，更感到半島及青
商的無處不在，不止在香港，足跡更遍及國際！

同時，感謝半島青年商會跟紫荊青年商會承辦總會推薦活動「全力扣殺羽毛球爭霸戰
2015」，除提供一個交流聯誼的機會外，亦令我們青商會友可以鍛鍊身體，保持健康！

願半島青年商會活動愈見精彩，繼續令青商的足跡無處不在！

半島青年商會會長

黃文瀚
John WONG

國際青年商會香港總會指派執行委員

林梓鴻
Victor LAM
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封面人物

王 菀 之 
I v a n a  W o n g
香港頂尖唱作女歌手，2005年加

入樂壇已被喻為擁有「天籟之音」，

多年來一直橫掃各大音樂頒獎禮的

創作、歌曲及歌手獎，兩度於香港

紅磡體育館舉行演唱會，2012年

憑《留白》勇奪四大音樂頒獎禮歌

曲獎與及「2012年度十大勁歌金

曲頒獎典禮 金曲金獎」，氣勢一時

無兩。Ivana在戲劇演出方面亦極

具天賦，2014年首次參與電影演

出，即憑《金雞 SSS》榮獲第 34

屆香港電影金像獎「最佳新演員」

及「最佳女配角」兩個獎項，以及

第 9屆亞洲電影大獎「最佳新演

員」提名，演技備受肯定。

記者 張妹結

藝術   態
王菀之的

之
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提起王菀之，相信不少人耳邊迴盪著的

定是她那輕柔美妙，如被天使親吻般的

天籟歌聲。從一曲「我真的受傷了」，

盡顯其創作才華和歌藝，王菀之創作女

歌手的形象便深入民心，有傳媒更稱之

為創作魔女。音樂路上，她的作品廣受

樂迷歡迎。近年來，她更跨足於舞台

劇，電影，電視劇等的拍攝，百變形象

同樣很入屋。工作機會多於別人，嘗試

到不同的演藝發展，遊走於不同的角色

轉換，密密麻麻的工作行程，隨之而來

的便是精神和體力的負荷，王菀之看似

並沒感到膽怯，更多的是抱持樂觀的心

態，愈戰愈勇，每每突破自己。

從天賜到後天努力
鏡頭前的王菀之，像是個學者代言人。

談起她的演藝事業，嘴裹總離不開「不

斷學習」四字。或者這就是她比

別人走得更快，走得更遠的原

因。演藝界有言「歌而優

則演」，王菀之必屬其中

的佼佼者。身為歌影視

三棲藝人，王菀之笑言

自己更喜歡藝術家的身

份。近年來，王菀之的

名字和蹤影常見於各大

的媒體報道，音樂會，電

視劇，電影，舞台劇等的作

品都備受外界熱捧和肯定。如

果時刻都處於忙碌的狀態，保持

持續創新的靈感，恐怕並非易事。王

菀之直言必需要「學習發掘，學習聆聽，

學習換位思考，學習多角度欣賞別人的

作品，只有不斷學習吸收，才能發掘自

己的潛力，擴闊自己的眼界，增長自己

的知識。」對於每次的演出機會，王菀

之都會做好充足的事前準備，看書，跑

演戲堂，欣賞別人的作品等。「因為想

將最好的演出呈獻給觀眾，每次的角色

演出我都全力做到最好，至少做到沒有

遺憾！」看來，更耀眼，更成功的人，

除了天賜的本領，後天的努力更是必不

可少的。

從歌手到演員
在觀眾心目中，王菀之

是走那種清純甜美，

率真自然的形象路

線。 而 形 象 對 一

個藝人來說更是

關鍵，可是王菀

之卻來了個華麗

轉身，破格的角

色和豁出去的演

出， 與 她 平 日 的

形 象 可 謂 大 相 徑

庭，旁人都為她的

大膽演出而驚訝

震撼。王

菀

之卻視之為「潛

力 」， 一 個

學 習 發 掘

自 己 無

限 潛 力

的可能

性 。

「 人 往

往 習 慣

了既定的

生活模式和

狀態，便很容

易忽略了自身以

外 的 潛 力 發 展。 所

以，當我專注做音樂時，

同時我亦會嘗試不同方面的

發展。適當的心態調整和意見聆

聽，在不斷學習的過程中，發掘自己更

多的可能性，那麼自信心也能夠增多，

包袱也相對減少，演活角色時自然也就

揮灑自如。」王菀之一臉認真地說。

封面人物

1

2
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當幸運不再是顆恆星
身為年輕人的偶像，王菀之的演藝星途

看似比別人走得暢順平坦，音樂或電影

路上分別遇上伯樂賞識。旁人或許會羨

慕名利雙收的王菀之定是受幸運之神眷

顧，一切的結果看似皆是那麼如意和理

所當然，很難想像一直給人樂天開朗的

她也曾經歷有過低潮。突然間的失聲，

對於一個熱愛音樂的歌手來說無疑是個

沉重的打擊，加上緊密充實的工作行

程，精神和體力的壓迫下，王菀之花了

一段時間調整心態，短暫的離開讓她得

到了沉澱。同時也突破自己心理關口，

不再局限自己的身份，不論任何舞台場

合，都盡情投入。現在提起工作，王菀

之娓娓而談，無時無刻都努力

地裝備好自己。這是受幸運之

神眷顧，還是她的努力令幸運

之神降臨？

You Are Not Alone
人在成長的過程中，尤其現今資訊科技

的發達和社會發展的急速轉變，自當會

面對著很多挑戰和困難去克服。誠如王

菀之的「迷失藝術」的歌詞提及「人是

痛苦的」。王菀之另有一番的感悟，強

調個人的價值觀和核心思想的堅持，抓

住信念，不隨波逐流，否則很容易迷失。

對於年青人遭遇到挫折失敗，她指出：

「不要認為自己是唯一一個經歷這樣挫

折的人，這樣就不會覺得孤單無助，不

會覺得力量薄弱。有了這種思想後，就

不會把問題放大，再回看現時的狀況，

會發現其實很小事，解決的方法也很

多。」

「之」彩人生
談及未來的計劃安排，王菀之笑說，目

前的工作已安排到 2016 年底，接下來

會回到老本行，專注做音樂和電影等方

面。如果 2015 年說是王菀之豐盛的一

年，那麼 2016 年將是豐盛的延續。就

讓我們一起拭目以待，她在演藝星途上

繼續大放異彩。

王菀之近期演出

封面人物

後記

能在王菀之緊湊的日程中，找到空隙做

訪問，已令小記感到雀躍。訪問期間，

親身感受她的平易近人，率性自然。說

起人生大道理，王菀之侃侃而談，搖身

一變就像是位哲學家般，再次感受到她

的多才多藝、敬業樂業，以及樂觀積極

的生活態度。

12	 2014 年紅館舉行的個人演唱會「菀之論」

3	 2015 年第 34 屆香港電影金像獎榮獲
 「最佳新演員」及「最佳女配角」

4	 電影「沒女神探」劇照

5	 「小人國」舞台劇演出

鳴謝：相片拍攝及場地提供 VIWA Production
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從燈籠到滑板車
五六十年代，可說紙紮製品的風光時期，

擁有 50 多年歷史的寶華扎作屹立在深

水埗，見證紙紮行業的變遷。歐陽偉乾

老先生當時製作了不少傳統的紮作，例

如燈籠、風箏、龍頭等等。時至今日，

兒子歐陽秉志 ( 志師傅 ) 繼承父業，除

了運用傳統的手藝，亦用上了新的紮作

方法和工具，加上自己的設計意念，將

傳統的紙紮品演變成高跟鞋、相機、電

話、玩具等年青人眼中的「潮物」。志

師傅表示剛從設計畢業，在還沒有找到

工作的期間，閒時到店舖幫忙。恰巧當

時十分流行滑板車，心血來潮地自製了

一個滑板車紙製品，原本只打算掛在店

內作招徠客人之用，怎料紙滑板車大受

好評，自此志師傳就開始慢慢創作出他

的作品。

堅持手製
近年來大部分的紙紮製品都由大陸工廠

大量生產，再出口到香港銷售。志師傅

說：「手做的製品會更仔細和好看，它

是獨一無二的。因為不是大量生產，大

多數只會做一件，所以在設計上可以有

更多的創意，工夫更見細膩。相反大陸

生產的製品易變型，流水作業的形式生

產，製成品比較粗糙。」志師傅緩緩的

說，手做紙品花的時間其實很長，每一

次開始製作新產品之前，都要先做資料

搜集，掌握尺寸、結構、顏色、每部分

的細微之處，過程中不停去嘗試是否可

行，確保直到支架平衡、結實後，方可

以糊紙和上色。雖然過程繁複，但志師

傅認為每次見到自己親手完成的紙紮品

和客戶欣賞時，那份滿足感非筆墨所能

形容。

傳承手藝
因為手工的精細和作品具質素，志師傅

常受外間機構、學校或社區中心邀請，

教授紙紮課程和展出作品，令市民大眾

認識這門手藝。對於傳承，志師傅淡然

地說：「可能因為這個行業要有耐性，

又要有豐富的想像力，做一件作品最少

要花上 8 至 10 天才能完成，所以好少

人會選擇入行。曾經有一個學生說想跟

從我入行，但最後我也勸她回家好好再

想清楚，因為這個行業很辛苦及需要一

份堅持。」

行業探射燈

香 港 特 色 行 業 專 題

點紙咁簡單

寶華扎作，歐陽秉志，新派紙紮師傅

紙紮，相信很多人會不約而同會聯想到殯儀、不祥和避諱的名詞。到底是因為恐

怖電影總離不開有燒紙祭品的場景，所以才對它產生了恐懼；還是因為紙紮行業

比較神秘，令到很多人未能真正了解到它的真面目呢？今期我們走進紙紮的店

舖，一起去探索紙紮行業當中的奧秘。 記者 曾柏瑜、談秀琼

1	 因應影迷要求訂造的 Star Wars 頭盔

2	 寶華扎作推廣紙紮文化獲外界致謝

3	 志師傅的其中一個大型作品

4	 店內掛滿各種紙紥品

5	 歐陽父子醉心於紙紮行業

1

2

3 4 5
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從興趣到職業
仙之居，一間經營手工製作紙品的網店，

紙藝師 Amanda 曾獲不少媒體訪問，

作品均曾在商場及展覽館展出。自小就

受到媽媽的影響，Amanda 已開始對紙

品製作產生興趣。而第一件就是為祖母

製造的紙紮屋，為表自己的孝意，在市

面上根本找不到滿意物品下，親手精心

製作了一個紙紮屋，當作送給祖母作最

後一程的禮物。她亦開始慢慢將這個興

趣變成正職以外的副業。

挑戰與得著
Amanda 指出製作紙品最大的挑戰就是

構思創作和時間控制，由構思到製成，

大多數作品都要通宵達旦，時間頗長。

「每次看到自己親手創造的成品，都感

到很大的滿足。這不是因為替某名人佈

置或大型公開展覽，而是自己在創作上

不受太多限制，由概念都成型，由無到

有的成功感。如果產品背後有故事，承

載著某種心意，那麼紙紮品不再只是一

件死物，而是一件具有生命和意義的物

品。」Amanda 坦言這不是一個很賺錢

的職業，但始終認為得著總比失去的來

得多。

紙藝意義
Amanda 曾經和紙廠合辦過紙紮手

藝工作坊，同時開辦小朋友摺紙班；

甚至同其他設計師合作，讓參加者製

作紙面具，運用面具塑造出對方在自

己眼中或心目中的的樣子，在過程中促

進大家的感情之餘，同時也是一次心靈

溝通之旅。她亦曾把自己的作品呈現在

以「死亡」為題的展覽中，令外界能正

面面對紙紮行業，更多人接觸和了解到

紙藝文化的多樣性。Amanda 說：「我

希望令到紙紮手藝不是在人死後才被需

要，而是在人的生前都可以發揮它的用

處。」這正正是 Amanda 創造出很多

不同類型紙製品的背後理念，以藝術形

態出現在各種場合上。

仙之居，Amanda Cheng，
創意紙藝師

紙紮作為現今社會的其中一門冷門行

業，從兩位受訪者身上，不難看出他們

對紙紮藝術的堅持和熱誠，對作品的高

度要求。他們發揮自身的力量，用不同

的方式，弘揚紙紮技藝文化，令社會大

眾對這個行業視野大開，打破傳統對紙

紮的觀念。紙紮不再單純的是祭祀用品，

而可以是喜慶、擺設、裝飾用品等不同

的可能性和創造性。

1	 為祖母製造的紙紮屋

2 Amanda 介紹紙面具製作技巧

34 結婚用的紙藝品裝飾

1

3

4

2
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「人才是企業最重要的資產」老生常談

但知易行難，員工的的選、用、評、育、

留，處處是學問，作為北美最大的房地

產投資及開發集團之一的和頓國際集

團，其行政總裁 Bill Doherty 具體講解

了如何實踐「人才資產管理」，分享「知

人善任」的重要性。

「要成為和頓的一份子，最重

要是具備以下條件：有智慧、

對工作充滿熱誠、當然亦要誠

實，並且懂得轉危為機。我很

幸運早於二十多歲時便被派來

香港，讓我有足夠時間學習和

了解香港的文化和作風。」

Bill 表示和頓的核心價值主要來

自他們的員工。和頓員工背景

國際化，來自不同國家，卻有一個共通

點，都是和善樂觀、而且有清晰目標的。

「我相信無論你在我們公司遇見誰，你

都一定會喜歡他們的。」Bill 非常重視

員工間的默契和團隊精神，他認為一支

精英的團隊，不一定要事事都同意對方，

但要有為公司着想的大方向，不同崗位

互相合作，互相學習，一起去達成目標。

因此他們招聘時，最着重的反而不是專

業資格或技能，而是待人接物、解難能

力等軟技巧。「我們不會以一個人的職

位去斷定他的能力。」

和頓對人的重視亦反映於公司大力推廣

社會企業責任。2014 年，在貴州省印江

土家族苗族自治縣資助興建的「香港半

島青商和頓國際集團峨嶺鎮第一小學」，

令全校近 2,600 名學童受惠。

Bill Doherty 指出，和頓對企業責任的

重視，源自於公司的創辦人，亦即其父

母，「他們兩位都來自不算富裕的家庭，

我的曾祖父在父親很小的時候就過世，

曾祖母要獨力養大四個小孩；母親有

十七個兄弟姊妹，她排在中間，讀書至

小學六年級便要出來打工，幫補生計。」

因為曾經身歷其境，所以二人在有能力

時，自覺有責任回饋社會，為社會的弱

勢社群或有需要人士出一分力，當中包

括經濟條件欠佳的小朋友，以及單親家

庭等。

憑藉開明的管理方式及知人善任的人才

管理技巧，Bill 由 90 年代開始，一直帶

領公司不斷向前，羅致不同範疇的人才，

共同實現和頓的目標，創造輝煌業績。

企業訪問

專訪和頓國際集團行政總裁

關於和頓國際集團

和頓是一間跨國房地產投資及發展集

團，專注於研究、收購、執行、規劃及

發展位處北美主要經濟發展走廊中具策

略性位置的土地，亦是北美首屈一指的

土地資產執行商之一。和頓成立超過 30

年，是一間家族經營的企業。專業的土

地收購及土地執行技能，使和頓能了解

土地特性，將土地轉化為恆久的投資。

和頓策略性收購土地的方法，一直為他

們的土地購買者帶來價值，並為當地人

民創建住宅、工業社區及美好家園。
人才與企業責任哲學

Bill Doherty
出版事務董事 莊菀婷



由半島青年商會及全港青年學藝比賽大

會主辦，香港翻譯學會協辦，民政事務

總署贊助的「第 40 屆全港青年翻譯比

賽」已於 2015 年 5 月 9 日假九龍工業

學校順利舉行。

為鼓勵大家積極進修中英文，加強對雙語

的應用，提高年青人對翻譯的認識和興

趣，本會每年都舉辦的「全港青年翻譯

比賽」已經是第 40 屆了，確實有賴各方

的鼎力支持。今年很高興邀請到 SIS 樂

印姊妹作為我們今屆的活動大使，本屆

比賽報名亦十分踴躍，超過 380 人參加。

當天除了眾多出席的參加者外，本會很榮

幸邀請到香港翻譯學會副會長及首席評

判陳潔瑩博士、全港青年學藝比賽大會副

主席林國華先生、民政事務總署一級聯

絡主任何國恩先生、國際青年商會香港

總會副會長郭浩景先生、ExcelNet Total 

HR Solution 何小姐、Elite Translations 

Asia 陳小姐及 Futurelink Limited 馬家

強先生出席本屆翻譯比賽的開幕儀式，為

活動生色不少。

第四十屆全港青年        比賽

青年事務組

籌委會主席 莊珊珊

9

第四十屆全港青年翻譯比賽比賽結果

初中組

冠軍 林天恩  庇理羅士女子中學

亞軍 陳芊瑩  瑪利諾修院學校 ( 中學部 )

季軍 李貝加  東華三院甲寅年總理中學

高中組

冠軍 袁嘉蔚  英華女校

亞軍 袁頌淇  SKH Lam Woo Memorial Secondary School

季軍 黃懷彬  聖保羅男女中學

公開組

冠軍 張舒雨

亞軍 宋成

季軍 甘雅俞

翻 譯

1 評審及嘉賓們交流心得

2 在課室努力中的參加者

1

2



國際事務組
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今年的國際青年商會亞太大會於 6 月 11

日至 14 日舉行，在會長黃文瀚帶領下，

本會共有十名會友參加，每位會友都懷

著興奮的心情出發到目的地 - 馬來西亞

沙巴。一系列的活動包括開幕禮、早會、

不同課題的分享講座、交流會、主題派

對、頒獎禮及晚宴等節目，令大家都眼

界大開，感受良多。

亞太大會中的 General Assembly，當

中的程序就如平常中的月會，但規模就

是數倍之大，差不多近千人來自亞洲地

區不同分會的青商會眾出席，所以在大

會開始之前，就需要提早去佔位置了。

有別一般月會，大會動議及和議事項，

只能由每個國家的代表提出。而且，在

會議上，能收到最新的青商資訊，了解

青商在不同國家的活動

成果及各地青商的活動

宣傳資料。

亞太大會期間，我們當然少不了趁機與

一眾姊妹會聚會，這次安排了與澳門濠

江青年商會及新加坡城市青年商會交

流。雖然見面時間很短，但是雙方的會

友都把握這次見面的機會，進一步認識

及了解。與此同時，我們亦分別遇見台

灣和菲律賓姊妹會的老朋友，大家少不

免寒暄一番。

每年亞太大會在晚上都會舉行一些國家

主題派對，今年亦少不了香港之夜！是

次香港之夜，本會聯同晉峰青年商會攜

手參與籌辦其中一個攤位遊戲。我們準

備了香港的特色經典遊戲，跳飛機及用

筷子夾波子，供其他國家的青商會友玩

樂一番，亦藉此介紹香港的文化特色。

除此之外，我們亦製作了兩款的水印紋

身，「I Love HK」及「JCIHK ASAPC 

2015」，均大受好評，凡

經過攤位的入場人士，在他

們的手臂、額上都看到我們

的傑作。

亞太大會2015

1

2
3

4

5

6

11

12

7
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亞太大會當然少不參加一些培訓課程和

會議，從其他國家的講者身上學習不同地

方的青商智慧。除了上課外，如果是第一

次參加亞太大會，則更加容易感受到青商

文化和青商大家庭的。正如在頒獎典禮

中，只要是自己國家的工作計劃被提名，

不論是否屬於他們的母會，都會為其工

作計劃吶喊助威。如果成功得到獎項，

所有該國家的青商都一致地站立鼓掌，

無分你我，共同享受喜悅！本會會員擴

展組「Skyward Bounce」亦喜獲「Best 

Local Growth and Development 

Program」殊榮，能夠於亞太區眾多分

會中脫穎而出，實是本會的驕傲。

在亞太大會晚宴上，各地亞太青商雲集

一堂，舊朋友難得重逢，新認識的朋友

友誼亦從此展開。台上載歌載舞，台下

舉杯慶祝，珍惜是次見面的時刻，好不

熱鬧。

錯過今年的亞太大會的會友，如果想了

解國際青年商會的運作，認識亞太區國

際青年商會工作計劃和各地的青商朋

友，感受整個城市都總會看到青商會友

和青商標誌的氛圍，又想體驗當地的風

土人情，明年的亞太大會將於台灣高雄

舉行，期待屆時一起出席，一起享受青

商的樂趣！

國際事務董事 施展豪

1 向亞太大會出發

2 隨處可見的亞太大會廣告

3 開幕禮

4 General Assembly

56 會長及前會長李銘津捐助國際青年商會

7 香港之夜世界會長前來參與本會之攤位遊戲

8 香港之夜後的派對世界會長親身前來支持

9 大家在日本之夜收獲甚豐

J 見證 2016 年國際青年商會會長的誕生

K 本會榮獲 Best Local Growth and Development Program 的一刻

L 與澳門濠江聚會

M 與新加坡姊妹會晚餐

N 晚宴上和台中姊妹會重聚

O 晚宴上難得和亞太大會主席 Senator Natalie Viselli 合照

P 即使在不同地方也會見到青商會友

8

9

10

13

14

16

15
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正所謂「有圖有真相」，相信大家都喜

歡將平日所見所聞及生活趣事上載至社

交平台網站，配合文字，才可表達當時

活動氣氛。如果大家懂得拍攝一張會說

話的相片，將一張 2D 平凡照片，變成

了立體活動照，將令朋友感受到你當時

活動的氣氛。

有見及此，紀錄及獎勵組別開辦了以教

授活動攝影技巧為主的工作坊，並於 5

月 12 日順利完成。當日主講嘉賓前會長

張智恆用生動有趣的表達手法，演繹如

何善用攝影角度令活動相片變成會「說

話」工具，令參加的會員都樂在其中。

現場大家更即時實習影相，互相給予意

見，進行一次互動學習。期望參加者都

能將所學，活用到自己的工作計劃當中，

令其大放異彩。

總會一年一度提交競投冊的日子越來越

近了，將工作計劃用文字及圖片包裝好

成競投冊正是大家著急的事。一本出色

的競投冊必須要：1)突出亮點、2)選擇

合適的相片、3)文字演繹，三者均非常

重要。

在 7月 21日舉辦的「半島競投冊工作

坊」，當晚工作坊坐無虛席，參加的會

友專心聆聽講者技巧及經驗分享。兩位

經驗豐富的嘉賓分別是 2013 年會長 張

智恆 (於 2013年總會周年大會帶領半

島獲共 6個獎項 )及會友 趙卓敏 (曾擔

任 2012年副會長及多次成為總會競投

冊評審 )，他們從評審角度講解寫競投

冊的準備事項及注意要點，剖析箇中秘

技，參加會友都獲益良多，也為寫好競

投冊而打好基礎。

紀錄及獎勵組

活 動 攝 影 工 作 坊 
副會長 司徒鼎樂

電 子 競 投 冊 工 作 坊
副會長 司徒鼎樂



如果你的事業 / 夢想是一鍋火

煱，JCI 就是那個爐，五星訓

練營就是那個打火器。如果你

的夢想湯底已經沉寂已久，你

會否嘗試去重燃 ?訓練營最大

的得著在於，教導你在
JCI 能

得到什麼，和怎做才能獲得。

或許，你是最難熟的醉鷄，或

者一沸就熟的牛栢葉。你都可

以在這五星訓練營中學會怎樣

為你的人生而燃燒。

第21屆五星訓練營畢業生

Henry 楊國雄

半島青年商會積極推廣國際青年商會的培育青年人成為領袖，服務社會，訓練自己的宗旨。因此定期舉辦不同類型活動，使新朋友、

新會員加深對本會的認識、青商精神的認知及四大發展機會之理解。

會員擴展組

會員擴展董事 曾令豪

第二十屆及第二十一屆五星訓練營
國際青年商會香港總會一直為會員提供多樣的訓練平台，其中特別為新會員而設的有五星訓練營。參加者透過 2 日 1 夜的活動，與來

自合共 20 分會的會友聚首一堂，培養友情及歸屬感，又加深對青年商會之了解。是次訓練營已分別於 2015 年 4 月及 6 月舉行，而

半島青年商會亦有共 5 名新會友順利完成第 20 及 21 屆五星訓練營。就讓我們一同分享本會各結業學員的感想！

青商知識講座 II
不知不覺間「青商知識講座」於 2015 年已經舉辦第二次活動。

是次講座很榮幸邀請到國際青年商會總會財務長李銘津參議員

蒞臨擔任主講嘉賓。5 月 29 日夜晚大家於輕鬆及愉快的氣氛下

摸著酒杯底，聽著總會財務長用財務分析的方法，去分享自己

於半島的青商生涯，如何透過參與工作計劃，成為明日領袖和

建立事業的心得。同時鼓勵我們要有為夢想而堅持的勇氣和執

著，令當晚各出席的朋友獲益良多，當晚更有多名新朋友成為

準會員加入半島大家庭！期待在不久的將來，大家能再聚首一

堂，共度半島歡樂時光。

端午節新會員聚會
端午節當天邀請一眾新會員回歸中學情懷，去到學校佈景的活

動室，玩中學懷舊的遊戲，當中亦不乏笑聲同汗水。如果您錯

過今次的活動，千萬不要灰心，因為半島青年商會還有很多活

動正等待你去參加。快點去留意下一個活動是什麼吧！

短短兩日一夜的五星訓練營，令我對青商的認識增進良多，由深入淺出的講座，以至別出心裁的互動遊戲，都反映出講者及籌委會的心思，絕對值得參加。

第20屆五星訓練營畢業生
Ronald 陳頌文

13
有志於服務社會，訓練自己的人士，歡迎你加入半島青年商會。入會表格可於本會網站下載，網址：www.hkpjc.org	
請聯絡會員擴展組，電話：9736 9096 (Suki Ho) / 9614 4283 (Freddy Tsang) 電郵：membership@hkpjc.org



14

六月份月會暨「體驗•黑暗中晚餐，尋找•

不一樣的我」已於 2015年 6月 4日晚

假銅鑼灣香港富豪酒店圓滿舉行。一眾

半島會友出席月會之餘，並在「黑暗劇

場」創辦人陳衍泓（Comma）先生帶

領下，體驗了一次「黑暗中晚餐」。

大家蒙著雙眼，體驗在陌生的黑暗環境

中，「雞手鴨腳」同「吵吵鬧鬧」食過

數道菜色，揭開眼罩望到餐桌上的「天

一半、地一半」，大家對望大笑。一次

簡單的體驗，讓會友們於緊張生活中輕

鬆一下，用心感受視障人士的環境，更

重要的是，正如分享嘉賓 Comma所

講，能以同理心與視障人士相處，互相

了解及尊重，合力締造傷健共融的社會。

「不一樣的我‧盡展所能」計劃是希

望透過活動讓殘疾人士參與實際工作訓

練，以提升其工作技能及面對就業所需

的信心，同時提高社會大眾對殘疾人士

的關注和認識，合力締造共融社會。

五月份月會晚宴之「衝上雲霄 - 飛行安全

及航空冷知識」已於 2015 年 5 月 7 日晚

上假銅鑼灣富豪香港酒店圓滿舉行。

我們非常榮幸地邀請到擁有 20 年飛行

經驗的現任香港民航飛機機師盧顯智先

生 (Augustine Lo) 向各會友們分享擔

任民航機師的經歷、民航機結構、有關

飛行安全及航空業的冷知識。

當晚「衝上雲霄 - 飛行安全及航空冷知

識」共有 38 位會友和嘉賓出席，在座

的會友們反應非常熱烈，不停向嘉賓提

問了解航空業的神秘一面。

社會發展組／商業事務組

體 驗 • 黑 暗 中 晚 餐
商業事務董事 周汝軒

社會發展董事 楊偉傑

衝上雲霄 - 飛行安全及航空冷知識
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你好

こん
にちは

안녕하
세요

Hello

bonjour

ciao

hallo

翻譯比賽的頒獎典禮已於本會 7 月 2

日月會舉辦，當晚本會更邀請比賽的

首席評判陳潔瑩博士為大家分享翻譯

工作之點滴和技巧，以及認識翻譯的重

要性，希望能夠提高一般人對翻譯的

興趣，及鼓勵有志青年在翻譯工作方面

發展。「翻譯」與我們的日常生活息息

相關 - 不僅在一般的工作項目還是與朋

友對話，甚至是餐廳或酒家的菜單，都

會令我們在不知不覺間接觸到翻譯，只

是我們忽略了它的存在。陳博士在百忙

中抽空出席是次分享會，透過她豐富經

驗分享，定能為在座的青年朋友指點迷

津，並從中找到更多的翻譯技巧，將來

必定終身受用。

青年事務組／領袖才能組

全港青年翻譯比賽頒獎禮暨翻譯技巧分享
青年事務董事 吳德偉

辦 公 室 政 治  締 造 正 面 改 變
副會長 司徒鼎樂

不論在生活環境還是工作環境，「政

治」總是圍繞著您，處理不當或許會

令您非常煩惱。可能你都曾有過親身經

歷，但可否想過如果能夠恰當處理好辦

公室政治，轉危為機，令同事之間工作

可以更有默契？

Metta Works 的創辦人曾靜雯女士擁

有多年於培訓及管理團隊的經驗，於 8

月 6 日月會上，以「辦

公室政治 締造正面改

變」為主題作出分享及

交流。當晚嘉賓以正面

角色、男女處事手法不

同及案例去分享辦公

室政治，令在場參加者

都獲益良多。
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本年度「與未來對話」系列之師友計劃

主題為「生涯規劃」，目的為了傳承青

商前輩經驗及協助參與計劃的會員規劃

其人生路。師友計劃由 7 月 15 日至 11

月 5 日，導師以一對兩位參加者的小組

形式，跟參加者配成一組，發展「亦師

亦友」的關係，成為參加者成長路上的

伙伴。7 月 1 日到 7 月 15 日是師友計劃

第一階段，收集已報名的參加者資料及

進行配對。7 月 15 日到 10 月 31 日的第

二階段，協助已配對好的組別組員約見

導師，幫助參加者利用青商這平台作出

規劃及令自己成長。最後階段，11 月月

會邀請參加者和導師一起出席，並致送

感謝狀及分享計劃的感受。

「與未來對話」系列之師友計劃
副會長 司徒鼎樂

1992年總會會長及 1988年本會會長 黃志榮參議員

1999年總會會長及 1996年本會會長 陳展霞參議員

2000年總會會長 李榮貴參議員

2012年總會會長 伍進超參議員

2013年總會會長 胡惠基參議員

感謝以下參與此項師友計劃導師，為會員成長作出貢獻：

「衣著．禮儀工作坊」已經於 2015 年

5月26日 (星期二 )總會會址圓滿舉行。

是次活動有幸邀請得 keep in training 

之 International Image Consultant & 

Trainer 伍晶小姐以及前會長陳玉桂參

議員作分享。舉行此工作坊的目的是分

享在出席公開場合時的衣著打扮及應對

技巧，使會友能恰當地介紹自己並令人

留下深刻印象。此外嘉賓亦不時與台下

會友互動及提供示範，使會友更加投入

活動和進一步了解各種技巧。期望會友

能把這些技巧應用於青商、工作甚至日

常生活等不同的場合。

當日活動反應十分熱烈，在此再次衷心

感謝各會友的支持！公關推廣組會繼續

為大家舉辦更多更好的活動！

公關推廣組／領袖才能組

衣 著‧ 禮 儀 工 作 坊
籌委會主席 劉珮喬
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由本會主辦，香港城市大學科學及工程

學院協辦的「與未來對話」系列青年講

座已於 7 月 31 日 ( 星期五 ) 假香港城市

大學圓滿舉行，當日座無虛席，出席人

數超過 200 人。

講座以「從夢想到實踐」為

主題，當晚邀請了兩位重份

量嘉賓，分別是顏勁良先生

( 美圖公司 ( 美圖秀秀 ) 首席

財務官 / 歷任雲遊控股有限

公司首席運營官與首席財務官 ) 及徐緣

先生 ( 著名作家 / 壹傳媒集團首席營銷

官 / 蘋果日報執行總編輯 ) 分享。

顏先生透過他的工作經驗及人生體會，

向參加者分享自己奮鬥經過，帶出做任

何事無論有多困難，最重要是充滿熱誠

及願意嘗試的訊息。徐先生則將多年來

在營銷工作的經驗向參加者分享，配以

不同的案例，為我們披露內容營銷及打

造最強的個人品牌的心得。

兩位嘉賓運用其豐富的過來人經驗和智

慧，以實例說明，令參加者非常投入，

印象深刻，在答問環節大家均踴躍發問，

講座在熱烈的掌聲中結束。

「與未來對話」系列

是本會首於 2013 年

度開展的領袖才能工

作計劃。顧名思義，

透過和社會成功人士

作交流對話，從中學習，並以對話嘉賓

為榜樣，規劃理想的人生。鼓勵參加者

敢於挑戰自己，訂立目標及付諸實踐，

踏上目標之路。「與未來對話」系列包

括交流工作坊、歷奇活動、師友計劃、

月會聚會及大型公開講座。

領袖才能組

「 與 未 來 對 話 」 系 列 青 年 講 座

從夢想到實踐 領袖才能董事 陳嘉誠

1 嘉賓顏勁良先生分享自己奮鬥歷程

2 嘉賓徐緣先生分享營銷之道

3 活動結束後參加者參加者馬上忙於和嘉賓交流

4 現場座無虛席

1 2

3

4



公關推廣組

全力扣殺羽毛球爭霸戰 2015
公關推廣主委 葉福明

由半島青年商會和紫荊青年商會合辦之

「全力扣殺羽毛球爭霸戰 2015」已於

2015 年 8 月 2 日圓滿舉行，當日共有

80 位會友及親友參加，而本會派出十多

名健兒一同爭奪共 12 個獎項，場面十分

熱鬧。活動很榮幸地邀請到 2012 年十

大傑出青年鍾志樂先生擔任頒獎嘉賓，

比賽當中更加插了由總會會長和幾位分

會會長的表演賽，為當日的活動增添了

不少色彩！

在此再次恭喜得獎的本會會友，比賽賽果

如下：

18

至尊盃季軍 袁滿忠、阮淑勤

男單冠軍 梁雋堯

女單季軍 陳曉婷

男雙冠軍 梁雋堯、陳嘉誠

女雙亞軍 阮淑勤、陳玉桂

混雙冠軍 梁雋堯、陳曉婷

J o i n t  H a p p y  H o u r  N e t w o r k i n g
公關推廣董事 雲騰龍

半島青年商會、城市女青年商會及騰龍

青年商會破天荒組合攜手合辦的「Joint 

Happy Hour Networking」於在 6月

24日（星期三）舉行。當天有超過 60

位會友及新朋友前來出席，其中半島青

年商會有超過 25位會員參加。大家在

放工後，難得可以休閒輕鬆一番，談天

說地之餘，同時拓展人際網絡，加深不

同分會會友彼此之間的友誼。當晚更有

多名會友大展歌喉，令氣氛推上高潮，

場面十分哄動。
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當你每天品嚐咖啡時，可曾想過可以品

嚐由視障人士沖調的咖啡？他們是如何

克服身體上的不一樣，展現其才能？

本會在今年創辦的「不一樣的我‧盡

展所能」之「視障咖啡師培育計劃」，

得到香港失明人協進會及咖啡培訓機構

Coffee Pro鼎力支持，為有興趣成為咖

啡師的視障人士提供培訓及實習機會。

讓他們運用自己一雙手、一份堅持，造

就成為出色的咖啡師的夢想。

七位視障學員已於五月完成咖啡師培訓

課程並通過考核，成為專業咖啡師，各

位視障咖啡師亦於七月中旬開始被安排

到不同的咖啡店進行為期一個月的實習

工作。無線電視新聞部分別於培訓期及

實習期為本計劃進行拍攝及訪問，並製

作特輯於該台播出。我們盼望藉著社會

各界的關注，能更有效地推動殘障人士

就業，實踐傷健共融的目標。

「不一樣的我‧盡展所能」之「視障咖

啡師培育計劃閉幕禮」於八月十五日 (星

期六 )，假 Lex Coffee(西環堅尼地城

卑路乍街 100號地鋪）舉行，勞工及福

利局局長張建宗，GBS, JP將會擔任閉

幕禮的主禮嘉賓，為今年畢業的學員打

氣。

商業事務組
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12	 學員正接受咖啡師培訓

3	 	 香港電台第一台「非常人物生活雜誌」節目內 
 邀請學員分享

4	 	 無線互動新聞台「週六搜記」作出報導

1

2

3

4

商業事務董事 周汝軒



隨著經濟全球化，現時香港青年

面對的競爭來自全球四方八面。青年人

在社會缺乏向上流動機制的狀態，有人

說是社會或經濟結構的轉變改變了流動

階梯，又或者掌握不好在海外的發展機

遇，致使青年人局限在香港「打困籠」。

近年來，青年人常言工作發展機會減

少，對未來感到悲觀。

「香港青年工作發

展潛力」問卷調查

香港來自不同背景

的青年於本港工作

的狀況及整體的發展潛力，藉此期望喚

起社會及不同團體關注年青一代的工作

環境和意向。調查於四至五月期間透過

網上問卷、支持機構「愛港飄」的協助、

並於青商不同活動及前往銅鑼灣、灣仔、

旺角等鬧市作街頭訪問，成功收集超過

500 份的調查問卷。500 份問卷當中，

300 份來自本港出生青年及 200 份來

自內地來港工作青年。經過數據分析後，

於 5 月 17 日 ( 星期日 ) 假國際青年商會

香港總會會址進行「香港青年工作發展

潛力」調查發布及分享會。

當日吸引超過 50 名會友、嘉賓及一眾傳

媒出席參與。是次活動有幸邀請到來自不

同範疇的嘉賓包括基督教香港信義會社

區服務部總幹事狄志遠博士、香港人力資

源管理學會會長李志明先生、愛港漂創始

人及主席黃坤先生。活動先由會長黃文瀚

發布較早前收集到的問卷數據結果統計，

接著嘉賓主持國際青年商會香港總會前

總會會長陳展霞參議員與三位分享嘉賓

為今次調查結果進行討論及分享，嘉賓們

透過其豐富的社會經驗和專業學識，分別

從工作環境、社會資源分配、人際關係和

社會發展組

「香港青年工作發展潛力」調查發布及分享會
社會發展董事 楊偉傑

20

1

2
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持續進修等條件限制，作出多角度的深度

分析。提問環節時，台下的觀眾反應熱

烈並踴躍發問。嘉賓們豐富的經驗分享，

為在座的青年人於職涯規劃方面疑問，提

供指引。

調查發布及分享會當日及翌日，共有 16

篇來自本港不同報章及電台就有關「香

港青年工作發展潛力」調查數據內容被

報導，反映是次問卷內容備受社會關注

及成功透過傳媒讓社會大眾了解及關注

到青年人對工作發展的想法。

社會發展組／勵志插畫

1 籌委會成員走訪青商活動及走進鬧市進行問卷調
查

2 會長黃文瀚為是次問卷調查結果進行發布

3 嘉賓主持與三位分享嘉賓為今次調查結果進行討
論及分析

4 是次調查發布及分享會吸引一眾傳媒到來採訪

5 本港不同報章及電台均對調查數據內容進行報導

5

3

4
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2015 年重新策劃籌辦的國情講座，目的

是為會友提供最新、最實用的中國內地

一手資訊，讓參加者掌握神州大地社會

民生、經濟狀況等的動態發展，有助於

參加者在國內工作營商或與內地人士打

交道。7 月 14 日（星期二）的國情講座

以國內「最鍍金」行業為主題，假國際

青年商會香港總會會址圓滿舉行。是次

活動十分榮幸邀請香港專才發展顧問程

煥權先生擔任主講嘉賓。

首先，籌委會為了令所有參加者熟絡，

特意安排了現今國內與香港的潮語分享

環節，令參加者多方面了解內地民生國

情，以短劇演繹，更有問答遊戲並大派

「金磚」禮品！

講座接著正式開始，程先生將多年來在

內地工作的經驗及遇到的人和事融入其

精闢獨到的見解，配以生動幽默的演說，

為各參加者剖析國內現今最吃香或有潛

力的行業，例如互聯網服務、信息安全

分析、文化娛樂等 11 個行業。眾參加者

都深深地被程先生的廣闊視野和生動例

子所吸引，增廣見聞之餘，亦積極回應，

現場氣氛十分高漲。最後講座在熱烈的

掌聲中結束，參加者馬上忙於和嘉賓交

流，良久才散去。是次講座反應十分熱

烈，口碑不絕，在場的 43 名參加者均

表示講座具啟發性及實用性，期望再次

可以參與同類型的講座。

國內「最鍍金」行業

祖國事務組

登上發現號

祖國事務董事 黎思聰

1 講者以精闢見解分享國內最熱門及潛力行業

2 熱身環節時向參加者大派金磚

3 中港潮語分享

4 在場人士均專心聆聽講者分享

1

2 3

4



「登上發現號」是本年度首次和澳門濠

江青年商會 手合辦之國際事務工作計

劃，目標是增加社會大眾對基層兒童的

關注，希望透過帶一群香港基層兒童到

訪澳門，為他們提供一次出外遊歷學習

的機會，以澳門作為認識世界的第一步。

澳門當地亦會有一群背景相若的小朋友

參加今次活動，使兩地兒童在遊戲玩樂

中認識對方，建立友誼，達致「放眼看

世界，港澳無分界」！

經過重重面試，成功參加這次活動的有

30 位香港小朋友，終於在 7 月 29 日由

香港登陸澳門，和 20 位澳門小朋友正

式會面。兩地小朋友透過破冰遊戲很快

就打成一片，然後出發到澳門的歷史城

區，港澳小朋友以小隊組合形式一起完

成各分站指定任務。遊戲過程中，大家

有機會互相了解彼此文化，加強團體精

神及溝通能力。及後各人一起動手製作

杏仁餅造型紀念品，並亦分享是次活動

的感受。臨別時，港澳小朋友都顯得非

常不捨，紛紛留下日後聯絡方式。

旅程雖然完結，但 8 月 15 日登上發現號

的分享會將再次集結各位小朋友與其家

長，分享這次旅程的得著，並透過圖畫

表達他們旅程中最深刻的時刻。

國際事務組

登上發現號

23

1 出發啦！沖出香港

2 破冰遊戲

3 兩地小朋友交換手繩留念

4 製作紀念品

567 各種團體遊戲和任務

8 登上發現號獲澳門電視台報導

副會長 朱學霖

1 2
3

4

5

6 7

8
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由半島資深青商會主辦之「釣墨魚，嚐

海鮮，半島樂 FUN 紛」已於 2015 年 7

月 4 日圓滿舉行。當日共有 36 位會友

及親友參加，場面十分熱鬧！

當日傍晚，首先在西貢集合，享用豐富

海鮮晚餐，籌委會亦特別為 7、8 及 9

月生日的會友慶祝生日，席間各會友氣

氛熱烈，歡笑聲迭起！享用晚膳後，領

隊帶領大家上船，迎著徐徐海風，享用

籌委會成員陳炫亨和孔祥偉贊助的小食

飲品，寫意非常，其間會友們彼此交談，

增進友誼。大約 20 分鐘後到達目的地，

船家及領隊分別為我們講解釣墨魚技巧

及須知，接著緊張刺激釣墨魚活動便開

始，不到 2 分鐘，執行副會長杜月嬋先

拔頭籌，另與前會長楊少琼和資深會友

施晉茹 3 人贏得「最快釣魚獎」。隨著

尖叫聲此起彼落，墨魚紛紛上釣，使大

家既緊張又興奮！

節目繼續緊湊，大約 8 時許，品酒活動

正式開始，在此特別鳴謝布根地酒莊有

限公司贊助白酒及專業品酒師何至浤會

友的講解，大家一邊品嚐，一邊聽著分

享嘉賓精彩的講解，在愉快的氣氛中增

進了對白酒的知識。船家為我們把戰利

品即席烹調了一大盤白灼墨魚，箇中鮮

味已無法在此形容。壓軸環節之幸運抽

獎更令全場興高彩烈，令大家歡度了一

個愉快的周末晚上！

資深青商會

活動
預告

釣 墨 魚、 嚐 海 鮮、 半 島 樂 FUN 紛

總會資深青商會 5月茶聚皮紋學講座總會 65 周年會慶

總會資深青商會 7月茶聚趣談環境
風水的巧妙應用講座

1 「最快釣魚獎」得獎者

2 恭喜 6 月及 7 月生日的會友

3 會友何至浤分享品酒知識

2015 年 10 月 8 日（星期四）
友共情 半島知心十周年
• 精美限量版十周年紀念品致送給所有出席者
• 精美紀念品致送給五年及十年資深會齡之會員
• 創會主席、所有前主席及主席細訴「緣緣不盡」
• 「友共情」歡樂共融表演
• 半島如此多 FUN 有獎遊戲
• 超強幸運大抽獎 節目豐富、星光燦爛、

十年慶典、萬勿錯過！

1

3

2



25

公關推廣組／會員喜訊

會友梁正熙

會員喜訊

副會長朱學霖及會友曾家琪
副會長司徒鼎樂

公關推廣董事 雲騰龍

國際青年商會香港總會 65周年晚宴於

5月 9日晚上順利舉行，香港所有分會

近千人參加，而本會更有 50名會友出

席。今年大會主題係 Celebration with 

Appreciation。是次活動邀請到行政長

官梁振英作為活動主禮嘉賓。晚宴期間，

舉行各類型表演，令會慶更加多姿多彩。

總會並藉此頒發獎項給服務青商十年或

以上的會員，以表揚他們多年為青商作

出的貢獻。本會榮幸有 16名會友獲得此

獎項，其中前總會會長鄧兆偉及吳良友

參議員更服務青年商會長達 40年。

總 會          周 年 會 慶65

恭喜以下會友新婚之喜

服務年期 姓名

40 年 鄧兆偉

40 年 吳良友

30 年 趙少雄

30 年 黃志榮

20 年 陳展霞

20 年 阮淑勤

20 年 陳炫亨

20 年 李燕芬

10 年 古麗芳

10 年 楊少琼

10 年 鄧長政

10 年 唐慶華

10 年 張智恆

10 年 張利敏

10 年 郭淑貞

10 年 李德敏
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總會北京國情研習班 J o i n t  D i r e c t o r s  M e e t i n g

N B N  3 r d  g a t h e r i n g

N e t w o r k e r  P r e s e n t a t i o n 總會 6 5 周年 1 8 區巡禮九龍城站

e  - B i d b o o k  S e m i n a r  2

P a r l i a m e n t a r y  P r o c e d u r e  Wo r k s h o p 香港女青年商會創意社企大賽

P r e s i d e n t  A c a d e m y  2 0 1 5

總會、分會及對外活動花絮

元朗青年商會第 2 8 屆香港傑出學生選舉

北區青年商會 3 0 周年會慶

浩洋青年商會 3 o n 3 三人籃球比賽

拜訪中西區區議會

中西區 2 0 1 5 社區種植日

九龍塘獅子會就職典禮 願景基金會第三屆理事會就職典禮

全港青年學藝比賽大會 4 0 周年紀念音樂會

城市青年商會 3 4 周年會慶

總會活動

分會活動

對外活動
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兩位會友 Joe 和 Janice，一位是羽毛

球教練，一位是專業的言語治療師，看

似風馬牛不相及，卻原來同樣面對小

至 3 歲幼童，大至 60 歲的老人家。一

位手握保持身體健康的秘訣，一位掌控

着人類基本溝通的鑰匙，一動一

靜， 一 剛 一 柔，

服 務 層 面 廣

闊， 為 保 持 社

會上的大人和小

朋友的身心健康

而努力。

在日常生活中，我們

總覺得言語溝通是理所

當然的，卻少有想像缺少

了語言，對我們的有什麼

影響。「它除了影響我們學

習、還會影響我們社交，直

接或間接地影響我們人生的發

展和成長。言語溝通障礙，甚

或令小孩產生自閉症、社交障

礙，甚至是生理及心理發展。」

擔任了言語治療師的 Janice 原來本身

在澳洲讀營養學，工作一段時間後卻發覺

香港的營養師，實際只是幫「食得飽」的

幸福人士減肥，缺乏成功感，於是，便毅

然向更有使命感的言語治療發展。

Janice 指出，她的病人大部份都是社交

障礙小朋友或者是中了風的老人家。由

於孩子和老人都不是「聽教聽話」的類

型，再加上患有言語障礙，就更加難以

溝通。若病人剛巧同樣是自閉症患者，

就更加棘手，每每要找其他專業人士如

社工、醫生、老師、心理治療師等，才

能幫病人把問題根治。

可想而知，當言語治療師

除了有無限的愛心，

還 要 有 無 比 的 耐

性，Janice 認為香

港現時只有港大有相

關學科，具備相關專

業資格的人才匱乏。而

她自立門戶的言語治療診

所即將開幕，希望幫助更多

有需要的病人。

相對於 Janice 這位溫柔的甜姐

兒，羽毛球教練阿 Joe 剛陽氣十

足，一看而知是運動健將。巧合地

與 Janice 一樣，Joe 並不是一開

始就專注於羽毛球發展的。「我 12

歲那年最喜歡玩的是足球，但學校

教練說我身形高大，可以試下羽毛

球，結果越玩越好。」在學校重點培訓，

加上努力不懈的練習，Joe17 歲便加入

香港羽毛球代表隊，代表香港出賽，而

為令技術精益求精，他積極參加不同賽

事，包括代表香港出戰亞運會、東亞運、

亞洲錦標賽及世界各大型賽事。

要數最難忘的賽事，Joe 不假思索說澳

門羽毛球格蘭披治賽，其中與馬來西亞

對手激戰三局，最後勝出，那是他在世

界舞台的第一場勝仗。走過了全職運動

員的生涯，退役後 Joe 成為了羽毛球教

練，熱心培育新一代的羽毛球手，以有

志琢磨球技的中學生為主，其餘以興趣

上課的學生年齡層則非常廣泛，由 3 至

60 歲都有。

他認為現時的工作非常有意義，除了可

以寓興趣於工作，傳授球技，培育一群

球壇尖子，更可以教導在校學生，如何

在課外活動和讀書考試之間取得平衡，

學會妥善分配時間，希望培育學生的全

人發展。

半島人家

記者 黃浩邦、楊國雄

一動一靜
3 歲至 60 歲的身心和語言導師
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半島學堂

[會議程序法篇 ]

半島學堂旨在為會友介紹一些青商知識，待人處事，以及策劃工作計劃時的實用技巧。

嘗試以個案研究為核心，闡釋箇中的要點或注意事項，希望會友結合實際情況，作為參考之用。

一談到會議程序法 PARLIAMENTARY PROCEDURE，大家都可能覺得艱深繁複，可是應用會議程序可以避免壟斷獨裁，保障少數
者之權利；達成多數人之意願，又可避免混亂，使會議順利進行，避免延誤或猶豫不決等的好處。因此，對經常要開會的青商人來說，

掌握會議程序法是必不可缺的知識。常用及知名的會議程序法可參考 Robert's Rules of Order。

動議種類
動議主要有 4 大種類，了解動議種類屬性，才可明白其先後次序和各項要求：

1優先動議 (Privileged Motion)
優先處理的動議，如決定下次開會日期時間、散會、休會、

權宜質疑、特定議事日程等。（以上動議有先後次序之分）

2附屬動議 (Subsidiary Motion)
以改變內容或一般處理方式，如擱置、終止討論、有時間限

制的討論、延期、委任小組研究、即場臨時委員會、修正、

無限期的延期等。（以上動議有先後次序之分）

3主動議 (Main Motion)
包括一般議事（包括權宜動議）、提出討論、再審議、廢除

議案、特別議事

4偶發動議 (Incidental Motion)
視實際有關問題或動議在場時提出，如免除規則、撤銷動議、

反對審議、程序提供、對主席決定事項提出異議、分組表決、

點名投票等

會議 Tips
l 一些大型的會議，例如周年大會，主席需要法制顧問、秘書去協助，更要有計時員，令會議順暢。

l 特別會員大會的議程是沒有其他事項 (AOB)這個議程的

當進行議案表決時，如果正反票數相同的

情況（Tie Vote），作為主席如何處理？

個案一

主席在正常情況下一般不會投票，如

果主席想議案通過，就可以投下決定

性的一票 (Casting Vote)，令議案成功通

過，否則不投票令議案不獲實行。

解

有些議案需要過半數就可以投票通過，但有些議案需要

總投票數的三分之二，怎樣才算正確的通過票數？

個案二

以 50 人有效票數為例，過半數 (Simple Majority)
是：(50÷2) + 1 = 26（需要另加一人 )；至於三

分 之 二 大 多 數 (Two-thirds Majority)：(50×2/3) = 
33.33 ( 不能除盡，實則即是 34 人 )

但如果是 51 人是總有效票數，過半數是：(51÷2) = 
25.5（由於要過半數，所以是 26 人，不需再另加一人 )；

三分之二大多數是：(51× 2/3) = 34 ( 剛好除盡，不需

要另加一人 )作為一個與會者，對於一項議案你如果不希望討

論或認為不值得討論，你會如何行動？

個案三

你可以立即提出及插入討論，不需要別人和

議，即所謂反對考慮接納議案 Objection to 
the Consideration of the Question。主席有需

要就你提出的動議進行表決，但需要有三分之二

投票贊成，否則議案將繼續進行討論。

會議期間，你發現大家花太多時間在一個議案上，你又

會如何處理？

個案四

你 可 以 提 出 終 止 討 論， 向 主 席 要 求 Move to 
Previous Question (Close Debate)，那麼你的動

議就立刻進行三分之二投票表決，議案不再討論。如獲

通過，議案就不需要再次討論；如果投票表決不成功通

過，議案將繼續討論。

解

解

解
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六合生肖

鼠牛六合，虎豬六合，兔狗六合

龍雞六合，蛇猴六合，馬羊六合

以今年 2015 乙未年羊年為例：

乙屬木 ( 水生木 )，用白色，藍色，白水晶等生旺乙木。

而羊的六合生肖是馬

所以可佩載白水晶做的馬生肖飾物，增強自己的人緣運。

八字佩載五行生肖例二：

1972 年壬子鼠，佩戴足金金牛或白玉牛最為有效！

因金生勵水。

天干 ( 壬 ) 五行屬水

在風水方面，加旺人緣、
桃花位

在命理方面，可佩戴與自己六
合的生肖飾物，加旺人緣運。

十二生肖紅鸞星方位

( 古語有云：紅鸞星動就佳期近）

鼠 正東 兔 正北 馬 正西 雞 正南

牛 東北 龍 西北 羊 西南 狗 東南

虎 東北 蛇 東南 猴 西南 豬 西北

可以養 9 條金魚或擺花瓶要盛清水及一些鮮花。就能趨旺姻緣、人緣。

十二生肖的桃花位（主個人）

虎、馬、狗生肖在東面用青、綠、啡花瓶

蛇、雞、牛生肖在南面用紅、紫、橙花瓶

猴、鼠、龍生肖在西面用金、白、色花瓶

豬、兔、羊生肖在北面用藍、黑、灰花瓶

人緣及家宅桃花位（主家人）

家宅坐北向南的，在正西方。

家宅坐東向西的，在正北方。

家宅坐南向北的，在正東方。

家宅坐西向東的，在正南方。

家宅坐東南向西北的，在正北方。

家宅坐西北向東南的，在正南方。

家宅坐西南向東北的，在正西方。

家宅坐東北向西南的，在正東方。

由於生肖也分了金、木、水、火、土五行，要佩戴生旺自己天干五行的六合生肖飾物，

效果才更為顯著。( 金生水、水生木、木生火、火生土、土生金 )

屬金的顏色有金色、白色等，物料如黃金，白玉等

屬木的顏色有綠色、啡色等，物料如木做飾物，綠玉等

屬水的顏色有藍色、黑色等，物料如藍色水晶，黑曜石等

屬火的顏色有紅色、紫色等，物料如紅瑪瑙，紅珊瑚，紅木飾物等

屬土的顏色有黃色等，物料如黃玉，黃水晶等

但如何分別我們生肖五

行屬性呢？就要看我們

出生那年的天干了。

甲乙年天干屬木，

丙丁年天干屬火，

戊己年天干屬土，

庚辛年天干屬金，

壬癸年天干屬水。

信是有炫

堪輿學家

陳炫亨

自幼至今跟隨三位名師學習易學、

術數命理已廿五餘年。時常往來國

內及東南亞各地作風水勘察，並曾

替多間大機構勘察辦公室、商店、

廠房及樓盤風水等等，近年亦遠至

東非作堪輿地理勘察。

人緣
桃花運篇

現今社會人緣非常重要，人緣

好、朋友多，凡事都自然事半功

倍！當有問題出現時，只要有朋

友相助，很多的困難事情都可以

較易解決。除了我們人品性格要

好外，在風水命理方面言論，也

可以加強我們的人緣運、桃花

運，那麼自然就人見人愛，車見

車載了。




